

ERASMUS EN DORTMUND (CURSO 2008/2009)

UNIVERSIDAD

La universidad se llama FACHHOCHSCHULE DORTMUND (FH-Dortmund), algo así como “universidad politécnica”. No está centralizada en un campus si no que tiene varios edificios repartidos por la ciudad. La facultad de informática está situada en un campus donde se encuentran otras dos universidades, “Technische Universität Dortmund” (TU-Dortmund) e “International School of Management”, esta última es privada. La primera de ellas es la que más oferta de titulaciones y cursos tiene, de los cuales podréis disfrutar vosotros. Es un privilegio tener situada la facultad de informática (Fachbereich Informatik o FB4 como la llaman allí) en el campus porque es realmente donde hacéis vuestra vida cotidiana. Tenemos cerca la biblioteca, el comedor, el área de deportes, el centro de idiomas, etc. y además podemos conocer mucha gente de otras titulaciones y facultades.

CAMPUS

El campus está dividido en dos: campus norte y campus sur. Hay un camino peatonal que los comunica y también una carretera. Pero si tienes que desplazarte de uno a otro seguramente utilices el “H-Bahn”, algo parecido a un metro-teleférico, suspendido de unos raíles. La facultad de informática está situada en el campus norte.

LA FACULTAD

La facultad de informática es bastante nueva, con infraestructuras modernas. No está muy masificada, me explico. En la carrera de informática de la otra universidad pública te puedes encontrar clases con más de 200 alumnos. En cambio en FH-Dortmund son clases más pequeñas y con menos alumnos, no ceo que superen los 60 o 70 alumnos.

Las clases son en alemán, no existen clases en inglés. De todas formas encontrareis gran ayuda en los profesores y el coordinador por si tenéis problemas con el idioma alemán. Ellos os procuraran libros en inglés, tutorías e incluso examen en inglés (escrito u oral). En ese sentido tratan de forma algo especial a un alumno Erasmus, pero el nivel de los exámenes es exactamente igual al de los demás alumnos. Lo que sí es cierto es que los exámenes son bastante más asequibles que los que encontramos a veces en nuestra carrera en España, todo lo que preguntan se ha dado en clase, con problemas tipo y preguntas teóricas cortas y sencillas. Yo tampoco he encontrado exámenes de 3 horas, como mucho hora y media, así tienes que conocer bien las respuestas y no entretenerte.

LA BIBLIOTECA

A pocos metros de la facultad tenemos la biblioteca, compartida para las dos universidades públicas. Un lugar perfecto para encontrar el material docente que necesitéis, para estudiar, con servicio wifi, etc. Yo he pasado gran parte del tiempo en ella y he conocido mucha gente aquí, incluso más que en las clases.

COMEDOR

El comedor universitario, llamado “Mensa”, está también muy cerca de la facultad. La oferta de menús es amplia, podemos encontrar menús desde algo más de 1€ hasta 4€, o si lo prefieres un servicio de buffet. Aparte existen multitud de sitios para comer también distintos menús, bocadillos, dulces...

CURSOS DE IDIOMA

La oferta en cursos de idioma está muy bien. Hay muchos cursos gratuitos en los que se aprende bastante y de varios idiomas: alemán, inglés, francés, italiano, etc. Tienes varias posibilidades para tomar clases de idioma. En el campus está el “Sprachen Zentrum” en donde encontraras cualquier nivel e idioma que imagines. El problema es que está gestionado por la TU-Dortmund, que se rige por otro calendario, por tanto puede que los exámenes os coincidan con los exámenes de las asignaturas que estáis cursando.

Otra posibilidad es hacer los cursos que oferta la FH-Dortmund pero el problema es que no son impartidos en el campus, aunque es fácil y relativamente rápido llegar desde el campus. Hay que coger un S-Bahn hasta la ciudad tarda unos 6 o 7 minutos y pasa cada 20 minutos. En mi opinión están mejor estos últimos porque las clases son con menos alumnos.

Y si el objetivo es aprender bastante alemán y rápido lo mejor es hacer unos cursos que oferta la TU-Dortmund en el campus sur. Cuestan algo más de 300€, con 4 horas diarias durante casi 3 meses. Creo que por ese precio merecen mucho la pena hacerlos y además os harán un examen de nivel para colocaros en el nivel que os corresponda.

LA CIUDAD

Dortmund no es una ciudad muy bonita, ni mucha historia. Fue destruida en gran parte por la guerra, así que tiene construcciones relativamente nuevas. Pero al ser una ciudad bastante grande tiene muchas actividades de ocio a lo largo del año: espectáculos, conciertos, fútbol, etc. El centro es pequeño. Allí encontrareis tiendas, restaurantes, supermercados. Algo que si merece la pena ver en es el “WestfalenPark”, un parque enorme situado cerca del estadio de fútbol. La entrada creo que son 2€ y merece mucho la pena. Además allí se organizan festivales, espectáculos de luces y música y cosas parecidas.

TRANSPORTES

Dortmund está muy bien comunicada gracias a su servicio de transportes: metro, tren y autobús. Al comienzo de cada semestre se pagan unos 200€ en concepto de matrícula y te entregan una tarjeta llamada "SemesterTicket" con el cual puedes viajar en cualquier transporte gratis dentro de tu ciudad. Además también puedes moverte por toda la región en trenes regionales de forma gratuita gracias a esta tarjeta.

ALOJAMIENTO

La misma universidad se encarga de proporcionarte el alojamiento por unos 250€ como máximo. Solo tienes que informarles y ellos te asignan una residencia. La mayoría de ellas están en el campus y suelen ser apartamentos compartidos con 1, 2 o 3 personas más. Ideal para aprender alemán porque suelen vivir muchos estudiantes alemanes en el campus.

A mí me asignaron una residencia que estaba algo lejos del campus y con una cocina para 20 personas. Al principio estaba algo disgustado por este motivo principalmente, aunque bien es verdad que conoces mucha gente de diferentes culturas. En esta residencia todos éramos estudiantes Erasmus, organizábamos fiestas para conocernos, invitábamos a estudiantes del campus... Lo más negativo es que nadie era alemán allí y solíamos comunicarnos en inglés, lo cual también me venía muy bien para practicar, pero el idioma alemán es más difícil practicarlo en este sitio.

EXPERIENCIA PERSONAL

Sin duda puedo hablar del mejor año de mi vida. He conocido muchísima gente de diferentes partes del mundo, he aprendido idiomas, he viajado, etc. La posibilidad de viajar gratis por la región me ha servido para conocer ciudades que nunca imagine que visitaría como Köln, Düsseldorf, Münster, etc. Y también muchas otras de Alemania, Holanda y Bélgica. Es muy barato viajar en grupos por esta zona de Europa y los transportes funcionan muy bien.

Llevaba poca carga lectiva y eso me ha ayudado a centrarme bien en las pocas asignaturas que tenía y obtener buenos resultados. El coordinador de Relaciones Internacionales de la facultad de informática, Castern Wolff, me ha ayudado en todo lo posible y que estaba a su alcance. En este aspecto creo que he tenido bastante suerte conociendo otras experiencias de compañeros.

Y lo mejor de la experiencia sin duda es la cantidad de amigos que he hecho y como, a pesar de la distancia, sigo comunicándome con ellos.

Álvaro Navarro Montes

Ingeniería Técnica Informática de Sistemas